
手話パフォーマンス甲子園実行委員会企画推進会議（平成２７年度第１回） 

結 果 概 要 

 
日 時：平成２７年７月３日（金）午後２時～午後３時３０分 
場 所：鳥取県庁 特別会議室（議会棟３階） 
出席者：別紙のとおり 

○報告事項 

（１）委員の委嘱について（資料１） 

人事異動等に伴い、以下の３名の委員を平成２７年４月２０日付けで委嘱したことを報告した。 
・社会福祉法人鳥取県社会福祉協議会  杉本 新二 専務理事 
・鳥取県高等学校長協会        藤原 辰広 会長 
・鳥取県私立中学高等学校長会     山内  晃  会長 
 

（２）参加チームの申込み状況について（資料２） 

現時点の申込み状況（４チームの申込み）を報告した。また、昨年の申込み校の意向（聞き取り結果）

や昨年未参加校の新規問合せの状況から、少なくとも昨年と同程度以上の申込みはあるのではないかと

いう事務局の見解を報告した。 

［各委員の意見］ 

大杉委員：全国から多くの応募があることを期待したい。手話言語条例制定団体からの申込み状況は？ 
⇒ 働きかけは行っている。問合せをいただくケースもあるが、申込みはまだない。 

廣田委員：昨年は１１月開催で、今年は９月開催と時期を早めた。高校の反応はどうか？ 
⇒ 一部の高校からは、応募期間が期末試験の時期と重なるといった声もあった。 

 
○議題：議案第１号『第２回全国高校生手話パフォーマンス甲子園実施計画』 

現時点の実施計画（案）を提案。委員から提案のあった以下の点について、導入又は今後検討すること

で、実施計画（案）は承認された。 

［提案内容（導入又は今後の検討）］ 

・出演者及び観客に演技時間が分かるように表示を行うこととし、電光掲示版の活用など、具体の表示

方法を検討する。（諸家委員、小椋委員） 
・演技司会と通訳を分けて配置する。（昨年は、演技司会が通訳も同時に行っていたが、今井さんが非

常に大変そうだった。）（廣田委員、田中委員、国広委員） 
・公式テーマソングを覚えてもらえるよう事前に自由に聞いてもらえる環境を用意する。（廣田委員） 

⇒ ＣＭ、プロモーションビデオでも積極的に公式テーマソングを活用する。 
・（大会のフィナーレに出演者、観客全員で公式テーマソングを歌唱するという事務局の提案に対し、）

観客の中には歌唱することに抵抗を覚える人もおられることを危惧する。（大杉委員） 
⇒ 出演者のみの歌唱とするなど、今後取扱いを検討する。 

・実施計画で使用されている「聴覚障がい者」及び「情報保障席」という用語について、意味する内容

が異なると思われる部分や意味がよく分からないところがある。手話言語条例に沿って、用語の使い

方を整理してほしい。（P.6 と P.10 の「聴覚障がい者」の意味が異なると思われることなど。）（大杉

委員、諸家委員） 
⇒ 改めて実施計画を再検証することとする。 

・手話通訳の内容がモニターに正確に表示されるよう手話通訳の体制を整えてほしい。（国広委員） 
・高校生ボランティアの活用（昨年の反省会での意見）（国広委員） 
・一方、高校に動員をかける場合、大会開催時期は校内で体育祭や文化祭などのイベントが開催される

時期であり、難しい面がある。（山内委員） 
・７／１０を申込み期限としているが、この時期は期末試験の時期と重なり、動きがとれにくい。事前

に想定されていれば計画的に準備できるが、急に参加を検討しても準備が困難な場合もある。（山内

委員） 
⇒ 高校生ボランティアの活用や開催時期については、今後の検討とする。 

 



［質問］ 

・優勝旗返還、レプリカの進呈、昨年優勝校が本選に出場できなかった場合の取扱い。（廣田委員、山

内委員） 
⇒ 優勝旗返還、レプリカの進呈は開会式で行うこととしている。仮に、昨年優勝校が本選出場で

きなかった場合でも、代表者に参加してもらおうと考えている。 
・物販コーナーの内容は？（国広委員） 

⇒ 内容は検討中。昨年の手話カフェとはスタイルが異なるが、米子の商工会議所と連携を図って、

障がい者の事業所などに出展をお願いするようなことも検討している。 
 
○その他 

（１）平成２７年度予算及び平成２６年度決算について（資料４） 

２７年度予算の専決（６月２５日）、２６年度決算について、事務局から報告。 

［質問］ 

・広告宣伝費の増加（H26 決算 894,404 円→H27 予算：4,096,000 円）は？（田中委員） 
⇒ 会場が大きくなったことなどから、広告宣伝を強化していきたい。 
 

（２）今後の日程について（資料５） 

今後の日程について、事務局から説明。 

［質問］ 

・観覧者の募集について、いつごろ宣伝を行うか？８月に研修会があるので、その時に宣伝に協力し

たいと思っている。（国広委員） 
⇒ なるべく早く観覧者を募集する宣伝を開始したい。８月の研修会でチラシ等をお渡しできる

よう準備したい。 
・大会当日の宿泊先の確保は？（大杉委員） 

⇒ 出演者など、関係者の宿泊先は確保している。 
・参加チームの関係者（演技者・引率を除く。）の席は決まっているのか？（諸家委員） 

⇒ 自由席で考えている。 
 

 

 


